

Standesgenossen, das leere und affektierte Wesen der vornehmen Welt behagte ihm wenig. Eine von ihm verfaßte Satire auf den Militärstand erregte so großes Aufsehen, daß er nach Jülich in Festungsarrest gehen mußte. Als er aus demselben zum Regimente zurückkehrte, wurde er nach Trier versetzt, nahm 1837 seinen Abschied und lebte fortan in Breslau, bis er am 21. Februar 1843 infolge eines Luftröhren- und Lungenleidens starb. Sallet hatte einen außerordentlich regen Geist; er beschäftigte sich viel mit den neueren Sprachen und dem Lateinischen, mit Geschichte und Philosophie. In vielen seiner poetischen Versuche neigte er zur Satire, die Romantiker mit ihrer Überschwenglichkeit geißelte er mit treffendem Wit. Die Sammlung seiner Gedichte enthält politische und lyrische Gedichte, Epigramme, Balladen, Romanzen, Legenden, Parabeln, Märchen und ein Laien-evangelium. Wie gemütvoll der Dichter sich uns oft zeigt, das mag das Gedicht „Die Sternschnuppe“ beweisen:

„Wißt ihr, was es bedeutet,
Wenn von dem Himmelszelt
Ein Stern herniedergleitet
Und schnell zur Erde fällt?

Die Richter, die dort glänzen
Mit wundermilbem Schein,
Das sind in Strahlenkränzen
Biel tausend Engeln.

Die sind als treue Wächter
Am Himmel aufgestellt,
Daß sie auf alles achten,
Was vorgeht in der Welt.

Wenn unten auf der Erde
Ein guter Mensch, gedrückt
Von Kummer und Beschwerde,
Voll Andacht aufwärts blickt —

Und sich zum Vater wendet
In seinem tiefen Weh,
Dann wird herabgesendet
Ein Engel aus der Höh!

Der schwebt in seine Kammer
Mit mildem Friedensschein
Und wieget seinen Jammer
In sanften Schlummer ein.



Joseph von Eichendorff.

Das ist's, was es bedeutet,
Wenn von dem Himmelszelt
Ein Stern herniedergleitet
Und schnell zur Erde fällt.“

Joseph von Eichendorff. Eine Gedenktafel an einem Hause in Reize sagt uns: „Hier lebte und starb der Dichter Joseph von Eichendorff.“ Dieser begabte Dichter wurde am 10. März 1788 zu Bubowitz bei Ratibor geboren, besuchte das Gymnasium zu Breslau, studierte in Halle und Heidelberg (1805—1808) die Rechte, machte Reisen durch Deutschland, Frankreich und Oesterreich, machte den Feldzug 1813 im Lützowschen Korps mit, trat dann in den Staatsdienst, wurde 1821 Regierungsrat in Danzig, 1824 Regierungs- und Oberpräsidialrat